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Stadt Pohlheim Pohlheim, 13.05.2022 

 Az.: STV/011/2021-2026 
 
 

N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Pohlheim 

 
Tag: 05.05.2022 
 
Dauer:  19:19 Uhr bis 20:50 Uhr 
 
Ort: Volkshalle Watzenborn-Steinberg, Ludwigstraße 33-35, 35415 Pohlheim 

 
Anwesend: 
 
Von der Stadtverordnetenversammlung 
 
Stadtverordnetenvorsteherin Hiltrud Hofmann  
STV Peter Alexander  
STV Malke Aydin  
STV Angelika Bartosch  
STV Karsten Becker  
STV Horst Jürgen Briegel  
STV Lukas Budak  
STV Risko Bulut  
STV Sonya Can  
STV Georg Celik  
STV Lorenz Diehl  
STV Kevin Engel  
STV Björn Feuerbach  
STV Samuel Gergin  
STV Simon Hafemann  
STV Uwe Happel  
STV Antje Häuser  
STV Prof. Dr. Ernst-Ulrich Huster  
STV Bettina Jost  
STV Matthias Jung  
STV Erich Klotz  
STV Norman Klotz  
STV Michel Kögler  
STV Matthias Kücükkaplan  
STV Reiner Leidich  
STV Dr. Melanie Neeb  
STV Marc Werner Punzert  
STV Fabian Schäfer  
STV Michaela Schöffmann  
STV Andreas Schuch  
STV Melanie Schunk-Wießner  
STV Prof. Dr. Helge Stadelmann  
STV Fadi Touma ab TOP 4 
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STV Simone van Slobbe-Schneider  
STV Malek Yacoub  
 
Vom Magistrat 
 
Bürgermeister Andreas Ruck  
Stadtrat Israel Be Josef  
Stadtrat Jörg Buß  
Erster Stadtrat Klaus Dieter Gimbel  
Stadtrat Philipp Niklas Mackowiak  
Stadtrat Dr. Karl Ernst Rainer Pfaff  
Stadtrat Wolfgang Sames  
Stadtrat Ewald Seidler  
 
Von der Verwaltung 
 
  Stefan Huster  
 
Schriftführer(in) 
 
VA Thomas Telling  
 
Entschuldigt: 
 
Von der Stadtverordnetenversammlung 
 
STV Eckart Hafemann  
STV Hannah Schäfer  
 
Vom Magistrat 
 
Stadtrat Reinhard Peter  
 
 
TAGESORDNUNG: 
 
TOP 1  Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 

   
TOP 2  Feststellung der Niederschrift vom 24. März 2022  
   
TOP 3  Baugebiet "Hinter der Friedensstraße" - Vorstellung des 

Konzeptentwurfes 
 

   
TOP 4  Antrag der CDU-Fraktion vom 3. Juli 2021, eingegangen 

am 4. Juli 2021 betr. Hausen Ost: Festlegung Bauland-
preise und Prüfung der Zulässigkeit sozialer Komponen-
ten 

A-044/2021-2026 

   
TOP 4.1  Vergabe von städtischen Bauplätzen; 

Errichtung eines interfraktionellen Arbeitskreises 
STV-119/2021-
2026 

   
TOP 5  Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 13. 

März 2022 betr. Corona-Boni für Erzieher*innen 
A-114/2021-2026 
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TOP 6  Gewährung eines Gesellschafterdarlehens an die Solar-
park Fernwald GmbH & Co. KG 

STV-117/2021-
2026 

   
TOP 7  Antrag der Fraktion Freie Wähler vom 13. April 2022 

betr. Überprüfung der Steuern, Hebesätze, Gebühren 
und Beiträge der Stadt Pohlheim 

A-118/2021-2026 

   
TOP 8  Antrag der Fraktionen SPD, FDP und Bündnis 90/Die 

Grünen vom 12. April 2022 betr. Förderrichtlinie für neue 
PV-Speicher 

A-120/2021-2026 

   
TOP 9  Antrag der CDU-Fraktion vom 22. April 2022 betr. Kurze 

Beine - kurze Wege 
A-121/2021-2026 

   
TOP 10  Mitteilungen  
   
TOP 10.1  Mitteilung 1  
   
TOP 10.2  Mitteilung 2  
   
TOP 10.3  Mitteilung 3  
   
TOP 10.4  Mitteilung 4  
   
TOP 10.5  Mitteilung 5  
   
TOP 10.6  Mitteilung 6  
   
TOP 11  Anfragen  
   
TOP 11.1  Anfrage 1  
   
TOP 11.2  Anfrage 2  
   
TOP 11.3  Anfrage 3  
   
TOP 11.4  Anfrage 4  
   
TOP 11.5  Anfrage 5  
   
TOP 11.6  Anfrage 6  
   
TOP 11.7  Anfrage 7  
   
TOP 11.8  Anfrage 8  
   
TOP 11.9  Anfrage 9  
   
 
 
TOP 1 Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit 
 
Stadtverordnetenvorsteherin Hiltrud Hofmann eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 
und stellt ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
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Sie nimmt die Gelegenheit wahr und gratuliert den Stadtverordneten Risko Bulut, Samuel 
Gergin, Uwe Happel und Peter Alexander sowie Bürgermeister Andreas Ruck und Ersten 
Stadtrat Klaus Dieter Gimbel nachträglich zu Geburtstag.    
 
 
TOP 2 Feststellung der Niederschrift vom 24. März 2022 
 
Die Niederschrift vom 24. März 2022 wird ohne Änderungen festgestellt. 
 
 
TOP 3 Baugebiet "Hinter der Friedensstraße" - Vorstellung des Konzeptentwurfes 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt ist Herr Felix Feldmann von der Fa. Revikon anwesend. Er 
stellt der Stadtverordnetenversammlung den Konzeptentwurf zum Baugebiet „Hinter der 
Friedensstraße“ im Stadtteil Garbenteich vor. 
 
Die Unterlagen werden der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
 
TOP 4 Antrag der CDU-Fraktion vom 3. Juli 2021, eingegangen am 4. Juli 2021 betr. 

Hausen Ost: Festlegung Baulandpreise und Prüfung der Zulässigkeit sozia-
ler Komponenten 
Vorlage: A-044/2021-2026 

 
TOP 4.1 Vergabe von städtischen Bauplätzen; 

Errichtung eines interfraktionellen Arbeitskreises 
Vorlage: STV-119/2021-2026 

 
Die Tagesordnungspunkte 4 und 4.1 werden gemeinsam beraten. 
 
STV Reiner Leidich erläutert nochmals den Antrag der CDU-Fraktion. 
 
Der Stadtverordnetenversammlung liegt eine Verwaltungsvorlage mit folgendem Beschluss-
vorschlag vor: 
 
„Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Pohlheim beschließt, zur Erstellung eines 
neuen Bewerbungsformulars für die Vergabe städtischer Bauplätze einen interfraktionellen 
Arbeitskreis von 10 Mitgliedern der Stadtverordnetenversammlung zu bilden. Die Besetzung 
erfolgt nach den Fraktionsverhältnissen analog der städtischen Ausschüsse (SPD 3, CDU 3, 
Bündnis 90/Die Grünen 2, FDP 1 und FW 1).“ 
 
Bürgermeister Andreas Ruck erläutert die Verwaltungsvorlage. 
 
STV Fabian Schäfer schlägt folgende Änderung vor: 
 
„Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Pohlheim beschließt, zur Erstellung von 
Vergabekriterien für städtische Bauplatze und unter Einbeziehung des Antrages A-044 vom 
3. Juli 2021 eine interfraktionelle Arbeitsgruppe von 5 Mitgliedern (je eines pro Fraktion) so-
wie einem Mitglied des Magistrats zu bilden und einen Entwurf zu erarbeiten, der abschlie-
ßend durch den Haupt- und Finanzausschuss und die Stadtverordnetenversammlung zu 
beschließen ist.“ 
 
STV Andreas Schuch regt an, den vom Ortsbeirat Hausen entworfenen Kriterienkatalog  mit 
in die Arbeitsgruppe einfließen zu lassen. 
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Stadtverordnetenvorsteherin Hiltrud Hofmann lässt über den Änderungsantrag des STV Fa-
bian Schäfer wie folgt abstimmen: 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig beschlossen 
     23 Ja-Stimmen (11 CDU, 5 Grüne, 5 FW, 2 FDP) 
     12 Enthaltungen (SPD) 
 
Der Teil des Antrages A-044 betr. Baulandpreise bleibt im Geschäftsgang.  
 
 
TOP 5 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 13. März 2022 betr. Corona-

Boni für Erzieher*innen 
Vorlage: A-114/2021-2026 

 
Der Stadtverordnetenversammlung liegt folgender Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grü-
nen vom 13. März 2022 vor: 
 
„Es wird beantragt, den Erzieher*innen pro Kopf einen Bonus von 500 € auszuzahlen. Hierzu 
ist zu prüfen, ob für das Haushaltsjahr 2021 ein entsprechender Ausgaberest vorhanden ist, 
der hierfür verwendet werden kann.“ 
 
STV Melanie Schunk-Wießner berichtet aus der Sitzung des Haupt- und Finanzausschus-
ses. 
 
Der Antrag wird durch die antragstellende Fraktion wie folgt ergänzt: 
 
„Ein Konzept zur Umsetzung zum Coronabonus unter angemessener Berücksichtigung der 
Interessen der Lebenshilfe und Darstellung der finanziellen Aufwendungen ist dem Haupt- 
und Finanzausschuss zur abschließenden Beschlussfassung vorzulegen.“ 
 
STV Dr. Melanie Neeb schlägt vor, für die Auszahlung des Bonus die Kriterien zu Grunde zu 
legen, welche die Tarifparteien auf Landesebene ausgearbeitet haben. Außerdem sollten 
auch die Tagesmütter berücksichtigt werden. 
 
STV Peter Alexander beantragt eine Sitzungsunterbrechung. 
 
Es folgt eine Sitzungsunterbrechung von 19:59 Uhr bis 20:06 Uhr. 
 
Nach Wiedereintritt in die Sitzung lässt die Stadtverordnetenvorsteherin über folgenden An-
trag abstimmen:  
 
„Es wird beantragt, den Erzieher*innen pro Kopf einen Bonus von 500 € auszuzahlen. Hierzu 
ist zu prüfen, ob für das Haushaltsjahr 2021 ein entsprechender Ausgaberest vorhanden ist, 
der hierfür verwendet werden kann. 
 
Ein Konzept zur Umsetzung zum Coronabonus unter angemessener Berücksichtigung der 
Interessen der Lebenshilfe und der Tagesmütter und Darstellung der finanziellen Aufwen-
dungen ist dem Haupt- und Finanzausschuss zur abschließenden Beschlussfassung vorzu-
legen.“ 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig beschlossen 
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TOP 6 Gewährung eines Gesellschafterdarlehens an die Solarpark Fernwald GmbH 
& Co. KG 
Vorlage: STV-117/2021-2026 

 
Der Stadtverordnetenversammlung liegt eine Verwaltungsvorlage mit folgender Beschluss-
empfehlung vor: 
 
1. Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Gewährung eines Gesellschafterdarle-

hens an die Solarpark Fernwald GmbH & Co. KG anteilig ihrer Beteiligung (5%) in Höhe 
von 62.500,00 Euro. Die finanziellen Mittel hierfür stehen im Haushalt der Stadt Pohlheim 
für das Jahr 2022 (Investitionsprogramm I169101-05) zur Verfügung. 

 
2. Der Magistrat wird mit dem Abschluss des notwendigen Darlehensvertrags beauftragt. 
 
STV Melanie Schunk-Wießner berichtet aus der Sitzung des Haupt- und Finanzausschus-
ses. 
 
Die Stadtverordnetenvorsteherin lässt über die Vorlage wie folgt abstimmen: 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig beschlossen 
 
 
TOP 7 Antrag der Fraktion Freie Wähler vom 13. April 2022 betr. Überprüfung der 

Steuern, Hebesätze, Gebühren und Beiträge der Stadt Pohlheim 
Vorlage: A-118/2021-2026 

 
Der Stadtverordnetenversammlung liegt folgender Antrag der Fraktion Freie Wähler vom 
13. April 2022 vor: 
 
„Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Der Magistrat wird beauftragt, Steuern, Hebesätze, Gebühren und Beiträge der Stadt Pohl-
heim zu überprüfen und der Stadtverordnetenversammlung über den Haupt- und Finanzaus-
schuss Vorschläge zur Anpassung zu unterbreiten.“ 
 
STV Andreas Schuch bringt den Antrag ein, begründet ihn und verweist ihn in den Haupt- 
und Finanzausschuss. 
 
 
TOP 8 Antrag der Fraktionen SPD, FDP und Bündnis 90/Die Grünen vom 12. April 

2022 betr. Förderrichtlinie für neue PV-Speicher 
Vorlage: A-120/2021-2026 

 
Der Stadtverordnetenversammlung liegt folgender Antrag der Fraktionen SPD, FDP und 
Bündnis 90/Die Grünen vom 12. April 2022 vor: 
 
„Der Magistrat wird gebeten eine Förderrichtlinie für neu errichtete Stromspeicher zu erstellen und 
diese in Klimabeirat, BSU und HFA abzustimmen und von der Stadtverordnetenversammlung be-
schließen zu lassen. Eventuell zwischenzeitlich aufgelegte Förderprogramme haben dabei Berücksich-
tigung zu finden. 
 
Zielgruppe sollen vorrangig Betreiber kleiner Systeme sein, da hier die Kosten für die Kilo-
wattstunde Speicherkapazität im Verhältnis höher liegen als bei großen Systemen. Die För-
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derung soll dabei zugleich attraktiv (100,00 € pro kWh Speicherkapazität, bis zu 1.000,00 € 
pro Speicher) als auch leicht handhabbar gestaltet werden.“ 
 
STV Simon Hafemann bringt den Antrag ein, begründet ihn und verweist ihn in den Aus-
schuss für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt, den Haupt- und Finanzausschuss sowie 
den Klimabeirat. 
 
 
TOP 9 Antrag der CDU-Fraktion vom 22. April 2022 betr. Kurze Beine - kurze Wege 

Vorlage: A-121/2021-2026 
 
Der Stadtverordnetenversammlung liegt folgender Antrag der CDU-Fraktion vom 
22. April 2022 vor: 
 
„Der Magistrat wird beauftragt für alle Pohlheimer Kindergärten eine Einschätzung einzuho-
len, wie viel Prozent der Eltern ihre Jüngsten gestaffelt für Kinder unter drei und über drei 
Jahren 
 
a) selbstständig in den Kindergarten gehen lassen 
b) fußläufig oder mit dem Rad begleitend in die Betreuung bringen 
c) mit dem PKW in die Betreuung fahren und abholen. 
 
Die Einschätzung ist durch die jeweiligen Leitungen unter Beteiligung der Elternvertretungen 
abzugeben. Die Daten sind anonymisiert unter Angabe der Entfernung zwischen Wohnung 
und Kindergarten zu erheben.“ 
 
STV Risko Bulut bringt den Antrag ein, begründet ihn und verweist ihn in den Ausschuss für 
Soziales, Kultur und Sport. 
 
 
TOP 10 Mitteilungen 
 
TOP 10.1 Mitteilung 1 
 
Bürgermeister Andreas Ruck informiert über die am 7. Mai 2022 stattfindende Energieeffi-
ziensmesse in Langgöns. 
 
TOP 10.2 Mitteilung 2 
 
Bürgermeister Andreas Ruck informiert über den am 21. Mai 2022 stattfindenden Online-
Workshop „Vorurteile in Pohlheim überwinden“ des AdiNet (Antidiskriminierungs-Netzwerk 
Mittelhessen). 
 
TOP 10.3 Mitteilung 3 
 
Bürgermeister Andreas Ruck nimmt Bezug auf die Anfrage der Stadtverordneten Simone 
van Slobbe-Schneider bzgl. Umsetzung von Coronaschutzmaßnahmen in städtischen Kin-
dertageseinrichtungen und teilt mit, dass die Beantwortung der Niederschrift beigefügt wer-
de. 
 
TOP 10.4 Mitteilung 4 
 
Bürgermeister Andreas Ruck informiert über die Abschaltung städtischer Brunnen. 
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TOP 10.5 Mitteilung 5 
 
Bürgermeister Andreas Ruck erteilt den Bericht zum Haushaltsvollzug, Stand 31. März 2022, 
und teilt mit, dass die Veröffentlichung in Session (nichtöffentlich) erfolge. 
 
TOP 10.6 Mitteilung 6 
 
Stadtverordnetenvorsteherin Hiltrud Hofmann teilt mit, dass am 4. Juni 2022 für die ange-
meldeten Teilnehmer die HGO-Schulung in der Kulturellen Mitte Holzheim stattfinde. 
 
Am 2. Juli 2022 kann eine weitere Schulung zum Thema „Baurecht“ stattfinden. Hierzu er-
folgt noch eine Einladung. 
 
 
TOP 11 Anfragen 
 
TOP 11.1 Anfrage 1 
 
STV Andreas Schuch nimmt Bezug auf den Antrag A-291 vom 4. Januar 2019 betr. Kita-
Zufriedenheitsbericht und die dazu in der Sitzung des Ausschusses für Soziales, Kultur und 
Sport am 23. Juni 2020 erfolgte Mitteilung und fragt an, ob es zwischenzeitlich eine erneute 
Kontaktaufnahme zur Uni Gießen gab. 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Mit der Universität Gießen wurde aufgrund der anhaltenden Pandemie vereinbart, dass die 
Umfrage bzgl. der Kitazufriedenheit zu einem späteren Zeitpunkt durchgeführt werden soll. 
Seitens der Verwaltung wird dann erneut Kontakt aufgenommen. 
 
TOP 11.2 Anfrage 2 
 
STV Andreas Schuch stellt eine Anfrage, welche die Stadtverordnetenvorsteherin als unzu-
lässig zurückweist. 
 
TOP 11.3 Anfrage 3 
 
STV Lorenz Diehl nimmt Bezug auf das in Session eingeführte Wasserzeichen auf Vorlagen 
und fragt an, dies wieder entfernt oder zumindest im Umfang verringert sowie der Kontrast 
geändert werden könne, da es beim Lesen störe. 
 
Bürgermeister Andreas Ruck sagt Überprüfung zu. 
 
TOP 11.4 Anfrage 4 
 
Auf Anfrage der STV Dr. Melanie Neeb über die Situation der ukrainischen Flüchtlinge und 
die Auswirkungen auf die Infrastruktur (Kita, Schule, Wohnungen) in Pohlheim gibt Bürger-
meister Andreas Ruck ausführlich Auskunft über die aktuelle Situation. 
 
TOP 11.5 Anfrage 5 
 
STV Prof. Dr. Ernst-Ulrich Huster fragt an, in welchen Abständen und nach welchen Kriterien 
Geschwindigkeitskotrollen in 30er-Zonen durchgeführt werden. 
 
Bürgermeister Andreas Ruck teilt hierzu mit, dass derzeit im Blitz-Verbund mit Linden und 
Fernwald nur ein einsetzbares Blitzgerät vorhanden sei. Die Beschaffung weiterer Geräte 
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gestalte sich derzeit schwierig. Sollten entsprechende Geräte zur Verfügung stehen, könne 
eine Anschaffung erfolgen und Geschwindigkeitskontrollen regelmäßiger durchgeführt wer-
den. 
 
TOP 11.6 Anfrage 6 
 
STV Reiner Leidich nimmt Bezug auf den Artikel in den Pohlheimer Nachrichten bzgl. Um-
bau Feuerwehrgerätehaus Garbenteich und fragt an, ob es nicht sinnvoll gewesen wäre, die 
Stadtverordnetenversammlung über die Kostenüberschreitungen sowie die Überschreitung 
der Bauzeit frühzeitig zu informieren bzw. darüber abstimmen zu lassen. 
 
TOP 11.7 Anfrage 7 
 
STV Reiner Leidich bittet, die Summe der vergebenen Aufträge im laufenden Jahr im Hin-
blick auf das Kreditorenkonto, welches Gegenstand des Akteneinsichtsausschusses ist, zu 
Protokoll zu geben. 
 
TOP 11.8 Anfrage 8 
 
STV Erich Klotz nimmt Bezug auf die Mitteilung des Bürgermeisters bzgl. Abschaltung der 
Brunnen und fragt an, von welcher Stelle dies beauftragt wurde und von wann diese Be-
stimmung sei. 
 
Die Beantwortung der Anfrage ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
TOP 11.9 Anfrage 9 
 
Auf die Anfrage des STV Risko Bulut zum Sachstand des Sportstättenkonzeptes teilt Bür-
germeister Andreas Ruck mit, das mit einem Ergebnis im Herbst gerechnet werden könne. 
 
 
 
Die Vorsitzende Schriftführer 
 
 
 
Hiltrud Hofmann Thomas Telling 
Stadtverordnetenvorsteherin 
 

Ausschnitte angefertigt am: 
Verteilt am: 
Festgestellt am: 
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